
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

  14. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 
Liegenschaften, Kultur, Städtepartnerschaften und Tourismus der Stadt Haan 

am Dienstag, dem 20.02.2024 um 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadt Haan 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
18:09  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
CDU-Fraktion 
AM Marlene Altmann  
Stv. Annette Braun-Kohl  
AM Godehard Büskens Vertretung für AM Dr. rer. nat. Peterseim 
Stv. Folke Schmelcher  
AM Cornelius Tonn  
Stv. Rainer Wetterau  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Walter Drennhaus  
AM Gerd-Peter Heinrichs  
Stv. Jens Niklaus  
Stv. Bernd Stracke  
 
WLH-Fraktion 
Stv. Barbara Kamm  
AM Gerhard Schneider  
Stv. Annegret Wahlers  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Tabea Haberpursch  
AM Jonas Riepe  
 
FDP-Fraktion 
AM Britta Sawukaytis  
 
Schriftführung 
VA Elisabeth Lindner  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Herr Karlo Sattler  
 
Bürgermeisterin 
Bürgermeisterin Dr. Bettina Warnecke  
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Verwaltung 
VA Dr. Jürgen Simon  
VA Paulina Betthaus  
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Die Vorsitzende Elke Zerhusen-Elker eröffnet um 17:00 Uhr die 14. Sitzung des 
Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Kultur, Städtepartnerschaften 
und Tourismus der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass 
ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 

 
  
  

  
 

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Befangenheitsmitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Es gibt keine Befangenheitsmitteilungen. 
 
 
 
 
 
 
 
2./ Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von SPD und CDU 

Vorlage: WTK/052/2024 

 

Protokoll: 

 
Die Vorsitzende Zerhusen-Elker stellt den Antrag vor. 
 
Stv. Niklas erläutert für die SPD den gemeinsamen Antrag. 
 
Stv. Wetterau schließt sich den Worten von Stv. Niklas an. Auf diese Weise ehre 
man den Dichter. 
 
AM Sawukaytis erklärt, dass sie – im Namen der FDP-Fraktion - dem Beschlussvor-
schlag zu Nr. 1 zustimmen werde. 
Im Hinblick auf die derzeitige instabile Haushaltssituation der Stadt Haan, sie jedoch 
dem Beschlussvorschlag zu Nr. 2 – im Namen der FDP-Fraktion - nicht zustimmen 
werde.  
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Beschluss: 

 
1.) 
Der geplante Rathausneubau erhält die postalische Adresse Emil-Barth-Platz 1. 
 
2.) 
Die Stadtbücherei Haan wird in Emil-Barth-Stadtbücherei Haan umbenannt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
1.) 
Ja 17 / Nein 0 / Enthaltungen 0 
einstimmig angenommen 
 
2.) 
Ja 16 / Nein 1 / Enthaltungen 0 
mehrheitlich angenommen 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
3./ Ort des Gedenkens an die Opfer des Nationalsozialismus in Haan 

hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 31.01.2024 

 

Protokoll: 

 
Die Vorsitzende Stv. Zerhusen-Elker hätte gerne gewusst, ob es sich bei dem TOP 
um eine Einbringung oder einen Antrag handelt. 
 
Bgm’in Dr. Warnecke erklärt, dass der Antrag fristgerecht eingegangen sei und der 
Antrag als Einbringung zu verstehen sei. 
 
Stv. Niklas erläutert für die SPD-Fraktion den Antrag. 
 
Stv. Lemke möchte gerne dieses Thema als Arbeitsauftrag an die Verwaltung wei-
tergeben. Er verweist aber auf schon bestehende Gedenksteine. 
 
Stv. Wahlers begrüßt den Antrag und könnte sich vorstellen, die Umsetzung als ge-
meinschaftliche Projekte mehrerer Beteiligter umzusetzen. 
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VA Dr. Simon ergänzt, dass sich die Verwaltung – bedingt auch durch personellen 
Wechsel im Stadtarchiv – in die Thematik einarbeiten müsse. Aus diesem Grund 
bittet er darum, das Thema nicht bereits in der Sitzung im Juni aufzugreifen. 
 
Die Vorsitzende Stv. Zerhusen-Elker fasst abschließend zusammen, dass die Ver-
waltung den Arbeitsauftrag erhalten soll. 
 
 
 
 

Beschluss: 

 
Dem Antrag der SPD-Fraktion wird entsprochen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Ja 17 / Nein 0 / Enthaltungen 0 
einstimmig angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
4./ Verkaufsoffener Sonntag 2024 

Vorlage: WTK/056/2024 

 

Protokoll: 

 
Stv. Niklas erklärt für die SPD-Fraktion, dass er den Ausführungen von Ver.di folgen 
werde und damit dem Antrag nicht zustimmen werde. 
 
Stv. Wetterau befürwortet den verkaufsoffenen Sonntag in Zusammenhang mit der 
Veranstaltung Haan à la carte. 
 
Auch Stv. Wahlers spricht sich – im Namen der WLH-Fraktion – positiv für den 
verkaufsoffenen Sonntag aus. Dieses Instrument unterstütze den Einzelhandel. 
 
AM Sawukaytis befürwortet ebenfalls den verkaufsoffenen Sonntag und stimmt dem 
Antrag – im Namen der FDP-Fraktion - zu. 
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Beschluss: 

 
Die Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus besonderem Anlass 
im Jahr 2024 wird in der Fassung der Anlage 1 beschlossen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Ja 13 / Nein 4 / Enthaltungen 0 
mehrheitlich angenommen 
 

 
 
 
 

 
5./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
VA Dr. Simon erklärt, dass die schriftliche Anfrage der WLH-Fraktion von der Ver-
waltung schriftlich beantwortet wurde. Die Antworten wurden bereits in das Ratsin-
formationssystem eingepflegt. Das Mietzuschussprogramm half sehr bei der Ansied-
lung neuer Geschäfte. Es war ein wichtiges Instrument bei der Bekämpfung von 
Leerständen, insofern würde er sich freuen, wenn es hierzu eine Fortführung geben 
könnte. 
  
Stv. Wetterau sieht hierdurch eine Möglichkeit, um voranzukommen. Die CDU-
Fraktion sei für eine Fortsetzung des Mietzuschussprogramms. Dieses Thema solle 
man bei den nächsten Haushaltsplan-Beratungen berücksichtigen. 
 
Stv. Niklas erkundigt sich nach dem aktuellen Stand beim Glasfaserausbau und 
würde auch gerne wissen wollen, wie die Mobilfunkabdeckung in Gruiten Dorf 
aussehe. 
 
VA Dr. Simon berichtet, dass es mit der UGG weiter vorangehe, der Baubeginn sei 
für April / Mai terminiert. Des Weiteren berichtet VA Dr. Simon, dass Vodafone einen 
Mobilfunk-Mast neben dem der Telekom auf dem Rockwell-Gebäude errichtet habe. 
  
Stv. Niklas fragt, ob der Kirchturm in Gruiten Dorf eine Option sei. 
 
VA Dr. Simon erklärt, dass die Telekom diese Möglichkeit verworfen habe. 
 
AM Heinrichs erkundigt sich nach einem Gesamtkonzept für die Leerstands-
Problematik und hätte auch gerne gewusst, wie das Mietzuschussprogramm einge-
baut wird. Vielleicht muss in der Entwicklung umgedacht werden? 
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VA Dr. Simon erklärt hierzu, dass es bereits ein Einzelhandelskonzept gebe, das 
aktualisiert werde. 
 
 Bgm’in Dr. Warnecke verweist auf die Fortschreibung des Einzelhandelskonzeptes 
für den Teilbereich Innenstadt der Stadt Haan von Januar 2022, das der Rat der 
Stadt Haan als städtebauliches Entwicklungskonzept beschlossen hat und erklärt 
ergänzend, dass neben dem Einzelhandelskonzept eine Studie von ISR im Jahr 2022 
durchgeführt wurde, in der u.a. die Umsetzbarkeit der Rathauskurve für einen Vollsor-
timenter geprüft wurde, denn sowohl ein Vollsortimenter als auch ein Biomarkt seien 
wichtige Bestandteile für eine nachhaltige Innenstadtentwicklung. Des Weiteren bittet 
Bgm’in Dr. Warnecke um die Fortführung des Mietzuschussprogramms. 
 
Es liegen keine weiteren Anfragen vor. 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

 
 
 
6./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Stv. Braun-Kohl dankt der Wirtschaftsförderung für das gute Ergebnis bei der 
Ansiedlung des Einzelhandelsgeschäfts Denns BioMarkt. 
 
Stv. Drennhaus berichtet über Internet-Probleme in der Geschäftsstelle der SPD-
Fraktion und dem schlechten Service der Telekom. Durch die Mitarbeiter im Telekom-
Shop in Haan hätte er leider keinerlei Unterstützung bei der Lösung des Internet-
Problems erhalten.  
 
Es liegen keine weiteren Mitteilungen vor. 
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